

Genossen!

Auch wenn wir davon ausgehen, daß die Kontrolle der Ein- und Ausreise der Westberliner Personen in die Hauptstadt und die Bezirke der DDR im wesentlichen auf der Grundlage der jetzigen Praxis beibehalten wird, entstehen mit diesen Einreisemöglichkeiten völlig neue Probleme der Gewährleistung der Sicherheit und Ordnung in der DDR, trägt dies wesentlich zur Veränderung der politisch-operativen Lage bei. Ich habe das bereits ausführlich begründet und auch schon auf eine Reihe von politisch-operativen Aufgaben hingewiesen.

Damit werden nicht nur höhere Anforderungen an unser operatives Sicherungssystem, sondern an das komplexe und zielgerichtete Zusammenwirken aller Schutz- und Sicherheitsorgane und gesellschaftlichen Kräfte gestellt. Wir stehen insgesamt vor der Aufgabe, gründlich zu prüfen, welche weiteren Kräfte in die Lösung dieser neuen Aufgaben und Probleme einbezogen werden können und müssen.

Dabei muß jedoch grundsätzliche Klarheit darüber bestehen, daß die Hauptverantwortung für den zuverlässigen Schutz der DDR, für die Gewährleistung der Ordnung und Sicherheit in den Händen des MfS bleibt.